

Tableau 20.6

La production forestière du Cambodge en 1990

Bois en grumes	(en mètres cubes)	257
Sciages	(en mètres cubes)	16
Bois à brûler	(en stères)	105
Charbon de bois	(en tonnes)	7
Bambou		N. d.

Source : Ministère de l'Agriculture et ministère de la Planification, Service de la statistique.

Dans bien des provinces, le déboisement, l'exploitation, le feu et les migrations paysannes ont décimé la forêt, au point qu'on y manque maintenant de bois à brûler. Dans celles du sud-est, aux contreforts des chaînes montagneuses, les arbres sont presque entièrement disparus et l'érosion des sols devient un problème de plus en plus inquiétant.

Même si ses réserves diminuent, le bois reste l'un des principaux produits d'exportation. Le Cambodge en a expédié 90 000 mètres cubes à l'étranger en 1989, contre seulement 20 000 trois ans plus tôt.

LE SECTEUR DE LA FABRICATION

La fabrication a constitué 12 p. 100 du PIB cambodgien en 1989. Ce secteur, en grande partie laissé à l'abandon, voire détruit sous le régime des Khmers rouges (1975-1979), a dû être pratiquement ressuscité au début des années quatre-vingt.

Avant la guerre civile, il comprenait la mouture du riz, la transformation des aliments, la fabrication de cigarettes et de briques, la poterie et la vannerie, ainsi que le travail des métaux et du bois. En 1989, la quasi-totalité de la production industrielle était le fait d'entreprises publiques. Le mouvement de réforme économique a stimulé la participation du secteur privé.

En 1990, l'industrie cambodgienne oeuvrait surtout dans les domaines suivants : transformation alimentaire (43 % du PIB), textiles et confection (25 %), produits chimiques (16 %), appareillage mécanique (11 %), industrie légère (5 %) et matériaux de construction (1 %).

20.7 La transformation des aliments

Le plus important élément de ce secteur est la fabrication des cigarettes; le conditionnement des boissons (lait, boissons gazeuses, eaux-de-vie, etc.) se classe au deuxième rang. Des établissements de transformation du riz et de la canne à sucre, ainsi que des meuneries, desservent aussi le marché intérieur.